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未來基金唔實際  全民退保最受惠 
  

就出席立法會退休保障事宜小組委員會團體意見書 
 
葵涌邨居民權益關注組(下稱本會)成立超過 25 年，是一個扎根社區、組織居民、關心全港發展的

民間組織。本來，我們對於梁振英政府上台後一直拖延落實全民退休保障計劃，沒有落實競選政綱的

「養老基金」，已經非常不滿，但令我們更憤怒的是，在香港現時儲備充盈的條件下，財政司曾俊華

借「長遠財政計劃工作小組」的報嚇唬市民告，以未來人口老化製造「結構性財赤」的恐慌，並在財

政預算案中提出設立一個高、大、空的「未來基金」。作為一名八十多歲的長者，我在此大聲疾呼，

我們要求的是盡快設立「全民退休保障計劃」，而不是不設實際的「未來基金」！ 
 
 

「養老基金」無影縱 「未來基金」高大空 
作為香港市民，我們關心的，不是梁振英與曾俊華之間是否有「不可告人」的政治矛盾，為何出

現兩個司令部；也不管曾俊華是否「不信命運、但信機會」，我們衡量官員是否稱職及向公眾問責，

是看他們推出的政策，是否真正能夠回應人民當前的需要及有利社會持續發展。「全民退休保障計

劃」討論多年，民意調查亦反映社會早有共識，期望在香港人口老化的前期，以勞、資、官工方供款

形式建立一套可行及可持續的社會保障制度，但咱們的特首與財爺，一個「精於做假」，另一個「精

於做數」？難道他們可以一個在選舉後就「講左當無講」，另一個「不信命運，但信數字」就甚麼事

都可以不幹？難道他們真的想將這個爛攤子留給下一代才解決！ 
 

老人醫食有憂 你唔醜我都醜 
我們葵涌邨是重建屋邨，有五十多年歷史，人口老化非常嚴重，安老事務委員會前任和現任主席

都巡視過本邨。重建後的葵涌邨外表設計美輪美奐，但服務規劃卻錯漏百出，重建至今已經十六年，

但長者等候一間長者鄰舍中心，竟然要延至 2018 年，爭取前後近二十年，和爭取全民退休保障相比，

真可謂不遑多讓。今天，香港社會和葵涌邨一樣，只有外表的裝潢，但對真正的需要，卻視而不見。 
 
我們這一代長者為香港打拼了幾十年，香港繁榮我有份，臨老卻「醫、食有憂」。今天，全港近

100 萬 65 歲以上的長者，每三個人就有一個人經濟收入低於貧窮線，原因是我們這一代人退休前工資

微薄、餐搵餐食，又沒有退休保障。但令人更不忿的是，為何香港今日經濟如此繁榮，但我們的下一

代仍分享不到經濟成果，我們的子女日做夜做，竟然「顧得掂老婆仔女，養唔起老竇老母」。隨著人

口老化和貧富兩極化，長者貧窮這個深層次矛盾已經成為社會的計時炸彈, 梁振英的「語言藝術」已經

令我們非常憤怒，曾俊華今次「拍恐怖片」, 拋出大堆數字，故作驚人，但我們絕不會收貨！ 
 
 
本會重申以下立場： 
1) 我們認為「未來基金唔實際，全民退保最受惠」, 要求政府在周永新教授提交研究報告後，立即落

實全民退保障計劃，並本屆政府任期內就設立「全民退休保障計劃」提出具體的時間表、路線圖； 
2) 我們要求梁振英落實選舉承諾，督促政府撥出 500 億的種籽基金作為「養老基金」，並在任期內

「認認真真」落實推行全民退休保障計劃。 
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